



Expertos internacionales hablan sobre violencia y sociedad

11 DIC 2008



La Dra. Emma Ruiz señaló que son muy pocos los jóvenes que tienen acceso a la falsa promesa de éxito, fama y poder que hacen los medios masivos. (Foto: Luis Alvarado)

Con el objetivo de analizar de forma integral el fenómeno de la violencia, especialistas en diversos campos a nivel nacional e internacional participaron del 1 al 5 de diciembre en el I Simposio Violencia y Sociedad, organizado por la Vicerrectoría de Investigación de la Universidad de Costa Rica (UCR).

Las conferencias giraron en torno a cuatro ejes temáticos: Jóvenes y Violencia; Causas y consecuencias subjetivas y sociales de la violencia; Respuestas contemporáneas al mal-estar social e, Inclusión/exclusión/medios de comunicación y violencia.

Una de las conferencistas fue la Dra. Emma Ruiz del Campo, de la Universidad de Guadalajara, México quien se refirió a la “fragilidad del vínculo social, clausura de espacios simbólicos de pertenencia y violencia juvenil”.



El historiador Sebastian Huhn explicó que, según la investigación realizada la mayoría de la población está al parecer en contra de los métodos políticamente represivos como solución a la inseguridad. (Foto: José Salazar)

Para la Dra. Ruiz “..muchos de los modelos culturales formativos que prevalecen actualmente carecen de normas inteligibles verbales y racionales y están saturados de estereotipos estéticos y comportamientos acríticos. El velo de seducción en el que los medios envuelven a los sujetos es solo en la apariencia inocuo, contiene un mandato que pretende hacer actuar a los jóvenes de acuerdo a tres patrones: obedece, sé tu mismo, y calla; patrones que muchas veces son contradictorios”.

La científica social añadió que “los medios ofrecen muchos otros modelos a seguir en el caso de que quiera conseguirse el éxito social y ofrecen concursos y programas para convertirse en cantantes de moda, deportistas, actores, modelos, etc. Parte del engaño consiste en que es una mínima parte de los jóvenes la que tiene acceso a tales posibilidades”.

Por su parte el historiador y político alemán Sebastian Huhn, del German Institute of Global and Area Studies (GIGA), expuso los resultados de una investigación sobre “La percepción social de la inseguridad en Costa Rica, El Salvador y Nicaragua” .

Entre los hallazgos del estudio Huhn informó que hay discursos hegemónicos que declaran el crimen y la violencia como problemas nacionales muy importantes en Costa Rica y El Salvador, pero no así en Nicaragua.

Roxana Grillo Rosania.

Periodista Oficina de Divulgación e Información

roxana.grillo@ucr.ac.cr